
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Holz 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 09.12.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:28 Uhr 

 Ort, Raum: im Dorfgemeinschaftshaus Holz 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

PAUL, Jan SPD  

Ortsratsmitglieder: 

Guilmet-Fuchs, Carolin FDP  

Jacobs, Jonas SPD  

Klein, Michael CDU  

Margardt, Michael SPD  

Mund, Sascha SPD  

Schriftführerin: 

Hehn, Sylvia  

 

Entschuldigt fehlt/fehlen: 

Bauer, Hartmut CDU  

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende, Herr Paul eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung. Er begrüßt die Anwesenden und 

stellt fest, dass zur Ortratssitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde. Der Ortsrat ist 

beschlussfähig.  

 

Gemäß der Satzung über die Einrichtung einer Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im 

Gemeinderat der Gemeinde Heusweiler findet vor Eintritt in die Tagesordnung eine 

Einwohnerfragestunde statt, in der den anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern die 

Gelegenheit gegeben wird, Fragen die Ortratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu stellen. Es 

liegen keine Wortmeldungen vor.  

 

Die Tagesordnung wird verändert. Die Tischvorlage Aufstellung QR Code Mahnmal soll als 

Tagesordnungspunkt 3 in die Tagesordnung aufgenommen werden. Die Tagesordnung wird 

dahingehend geändert.  

 

Der Ortsrat beschließt einstimmig nachfolgend aufgeführte Tagesordnung.  

 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Holz vom 27.09.2021 

(öffentlicher Teil) 

  

2 Beschluss über die Höchstgrenze von Hängeplakaten bei der kommenden 

Landtagswahl und zukünftigen Wahlen - Antrag der SPD-Ortsratsfraktion Holz 

Vorlage: BV/0168/21 

  

3 QR-Code "Bestattungsorte Gefallener der Weltkriege" an Mahnmalen 

Vorlage: BV/0161/21 

  

4 Zuwendungen aus Ortsratsbudget 

  

5 Seniorennachmittag 2022 

  

6 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

7 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Holz vom 27.09.2021 

(nichtöffentlicher Teil) 

  

8 Ortsratsbudget 

  

9 Mitteilungen und Verschiedenes 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Holz vom 

27.09.2021 (öffentlicher Teil) 

  

 Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

Einstimmiger Beschluss bei 1 Stimmenthaltung (SPD): 
 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Holz vom 27.09.2021 (öffentlicher 

Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen. 

  

zu 2 Beschluss über die Höchstgrenze von Hängeplakaten bei der 

kommenden Landtagswahl und zukünftigen Wahlen - Antrag der SPD-

Ortsratsfraktion Holz 

Vorlage: BV/0168/21 

  

Der Antrag wird vom Antragsteller erläutert. 



 

 Beschluss bei 4 Ja-Stimmen (SPD) und 1 Nein-Stimme (FDP) bei 1 

Stimmenthaltung (CDU): 

 

Der Ortsrat empfiehlt die Plakatierung bei den Wahlen auf die Wesselmanntafel zu 

beschränken, neben diesen sollen Wände gestellt werden für weitere Plakate bei der 

jede Partei ein weiteres Plakat aufhängen kann. 

  

zu 3 QR-Code "Bestattungsorte Gefallener der Weltkriege" an Mahnmalen 

Vorlage: BV/0161/21 

  

Der Ortsrat ist grundsätzlich mit der Aufstellung von QR-Codes in Holz 

einverstanden.  

 

Es wird nochmals darauf hingewiesen, dass der Ortsrat Holz hier autark für Holz 

entscheidet.  

 

Nach kurzer Diskussion über die Erfassung der Liste und der darin aufgelisteten 

Gefallenen soll geklärt werden: 

 

 welche Daten abrufbar sind 

 verlässliche Auskunft, welche Daten mit dem QR-Code erfasst werden. 

 

Der Ortsvorsteher lässt, da noch Klärungsbedarf besteht, über die Vertagung des 

Tagesordnungspunktes in der nächsten Ortsratssitzung abstimmen. 

  

Einstimmiger Beschluss:  

 

Der Ortsrat Holz beschließt den Tagesordnungspunkt zurück zu stellen, da noch 

Klärungsbedarf besteht hinsichtlich der Abrufbarkeit der Daten. Es soll verlässliche 

Auskunft erteilt werden, welche Daten mit dem QR-Code erfasst werden. In der 

nächsten Ortsratssitzung soll nach Information über die erfassten QR Daten erneut 

beraten und entschieden werden. 

  

zu 4 Zuwendungen aus Ortsratsbudget 

  

Der Ortsvorsteher informiert die Mitglieder, dass im Ortsratsbudget noch insgesamt 

4.500 Euro zur Verfügung stehen; hiervon sollen ca. 1.500 Euro ins Jahr 2022 

übertragen werden.  

 

In der nachfolgenden Diskussion wird über die Verwendung des Ortsratsbudget 

beraten. 

  

Einstimmiger Beschluss: 
 

Aus dem Ortsratsbudget sollen folgende Ausgaben getätigt werden:  

 Kita Heusweiler und Grundschule Erich-Kästner-Schule mit je 600 Euro 

 (Zweckgebunden für Verwendung für Fahrten und kulturelle 

Veranstaltungen für Kinder) 

 Kulturverein Heusweiler mit 150 Euro 



 Ehrenamtliche Helfer (Betreuung Spielplätze und Geschwindigkeits-

anzeigetafel) zu je 100 Euro in Form von Tankgutscheinen.  

 Anschaffung Spuckschutz für Glück-Auf-Halle aus dem Rest des 

Ortsratsbudgets 

 Anschaffung eines Party-Timers/Einkochers zum Warmhalten von Speisen 

 

zu 5 Seniorennachmittag 2022 

  

Nach kurzer Beratung sprechen sich die Ortsratsmitglieder dafür aus, den 

Seniorennachmittag im nächsten Jahr auf einen späteren Termin zu verschieben. 

Die Durchführung soll erfolgen, sobald die Corona-Situation dies zulasse.  

  

Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Seniorennachmittag im Jahr 2022 soll vom Faschingssamstag auf noch einen 

unbestimmten Termin in 2022, sobald es die Corona Situation zulässt, verschoben 

werden.  

  

zu 6 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 6.1 Bodenschwelle an der Grundschule 

  

 Herr Mund hat mitgeteilt, dass die Bodenschwellen an der Grundschule durch 

Bürger positiv angenommen wurden; es soll dort noch zusätzlich ein Schild 

aufgebaut werden. 

  

zu 6.2 Sonnenschutz Spielplatz 

  

 Herr Mund äußert, dass der angebrachte Sonnenschutz auf dem Spielplatz ebenfalls 

gut angenommen wurde; jedoch sei dieser nicht sehr ordentlich einbetoniert 

worden. 

  

zu 6.3 Probleme mit Straßenbeleuchtung 

  

 Herr Paul regt an, dass folgende Punkte mit Herrn Schneider von der 

Gemeindeverwaltung geklärt werden sollen: 

 wie weit die Befestigungen am Containerstandort inkl. der 

Markierungsarbeiten Parkplatz Friedhof ist 

 Beleuchtung in der Blumenstraße sowie der abzweigenden Straßen soll 

überprüft werden hinsichtlich der Neigungswinkel der Lampen 

 Bewegungsmelder sollen neu justiert werden 

 Warum Dahlienweg Dauerbeleuchtung hat und andere angrenzende Straße 

mit Bewegungsmelder ausgestattet sind. 

 Nelkenweg ist zu dunkel ausgeleuchtet 

 Im Erlenweg bis über den Nelkenweg: Bewegungsmelder gehen erst an, 

wenn man direkt unter der Straßenlampe steht (Durchgangsweg für 

Schulkinder) ist zu dunkel 

 

  



zu 6.4 Mondschein-Markt 

  

 Herr Jakobs bittet um Klärung, ob der Mondschein-Markt stattfindet.  

 

Nach kurzer Beratung spricht sich der Ortsrat Holz dafür aus, den Mondschein-

Markt erst wieder stattfinden zu lassen, wenn dies aufgrund der Corona-Situation 

ohne größere Einschränkung möglich sei.  

  

zu 6.5 Parkplatzsituation Holzer Platz 

  

 Herr Margardt bemängelt folgende Parkplatzsituation am Holzer Platz: 

 Platz würde als Park & Ride genutzt werden, sodass Kurzzeit-Parker 

eingeschränkt seien 

 Parkzeit sollte verkürzt werden 

 

Die Parkplatzsituation am Holzer Platz soll als Tagesordnungspunkt in die nächste 

Ortsratssitzung aufgenommen werden. 

  

zu 6.6 Container Wasserturm 

  

 Herr Margardt schlägt vor, dass die Container am Wasserturm entfernt werden 

sollen; hier ist ständig alles vermüllt.  

  

zu 6.7 Fußgängerwege 

  

 Herr Margardt möchte gerne folgende Punkte mit der Verwaltung geklärt haben:  

 Warum wird der Fußweg zwischen Jungenwaldstraße und Sportplatz, 

obwohl dieser eine Beleuchtung aufweist, nicht für Fußgänger freigegeben? 

 Fußweg soll für Fußgänger für Schulweg und Anwohner begehbar sein, 

hinsichtlich der Bebauung Sportplatz. 

 
 


